

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية جى يوم الاربعاء 7 ربيع الثاني 1327

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1.90 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5.00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Biblioteca, Madrasa, Administración y Tejaros, casa de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Zaragoza, semestre 15 Ptas.
Marruecos, semestre 15 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

ALHUCEMAS

CONFLICTO RESUELTO

A mediados del mes de Enero, surgió en Alhucemas un incidente que acaba de tener satisfactoria solución.

Como recordarán los lectores, la presencia de dos españoles en la playa cercana á los «Isloles» disgustó á los Beni Uriaguél, quienes tomaron de protesta para salir ántiguas cuentas con Bocoys, á cuyo territorio pertenece la playa. Reunida la Junta, acordó imponerle mil duros de multa y no contentos con ello, cobraron otras á convenios suyos muy afectos á España, sin causa justificada.

Engreída Beni-Uriaguél por su inesperado triunfo sobre el Pretendiente y dando al olvido favores no lejanos, colocó en actitud intolerable. No era posible dejar desamparados á los bocoys, ni á los moros adictos que labran por España. El general Marina entendiéndolo así, les cerró las puertas de Alhucemas, quedando con ello paralizados los negocios.

En diversas ocasiones mostró Beni-Uriaguél deseos de someterse y de dar cumplidas satisfacciones, pero por diversas causas se ha ido prolongando la situación, con perjuicio de todos.

Primero fué la gente de la montaña, la que se opuso á aceptar las condiciones impuestas por el General Gobernador; despues se cambiaron las tornas, siendo los del llano los refractarios á toda avenencia.

La paralización del tráfico ha irrogado grandes perjuicios á nuestros comerciantes, pero mucho mayores han sido los de los kabileños, que viven de la exportación de sus productos. Era una medida grave, pero necesaria para nuestro prestigio. Había que demostrarles que aquella isla, no tiene necesidad de ellos para subsistir, como en pasados tiempos, ya que no podíamos recurrir á otra clase de procedimientos.

Despues de tres meses, Beni-Uriaguél ha aceptado devolver las multas y respetar á los españoles que se interesan en su territorio dando las necesarias garantías de que cumplirá la promesa. Ayer se reanudó el tráfico, haciéndose muchas transacciones, con lo que queda solucionado el conflicto.

Laboriosas han sido las negociaciones, pero al fin, la tenacidad del General Marina, triunfó, dejando en el lugar debido el nombre de España en aquella región, que por desgracia, ha de proporcionaros todavía serios disgustos. Doloroso era para el General Gobernador que los comerciantes españoles sufrieran quebrantos, pero sobre los intereses particulares estaba los de la nación, que demandaban la intranseguridad.

El General Real ha tenido también la satisfacción inmensa de ver ultimada

do durante su mando interino, conflicto de tanta importancia, cumpliendo de modo preciso, é interpretando fidedignamente las instrucciones que le dejara su superior jerárquico.

La sumisión de los indómitos kabileños constituye un triunfo indiscutible porque ha puesto término á una situación crítica, erizada de peligros, que preocupaba mucho á nuestras autoridades.

Beni-Uriaguél ha sufrido dura lección, que deseamos le sirva de escarmiento para el porvenir.

Recetas para el amor

Cosas de Marruecos

Los remedios maravillosos tienen atractivo en todos los países del mundo. Que los polvos de Dover hagan sudar y curen el resfriado, no tiene nada de particular; el caso es que la tos se quite viendo sumergirse á un buzo ó llevando un limón en el bolsillo.

Por eso nadie se entusiasma con una purga, y, en cambio, delira ante una cuerda con nudos en el pescuezo, siempre que no se la aprietan.

Dicho sea lo anterior como prefacio para hablar de los remedios que los musulmanes tienen en uso para los asuntos de amor.

Hamete ama; pero no se le corresponde. Véase lo que tiene que hacer con Fátima. Tomará un poco de tierra que su amada haya pisado, un rizo de sus cabellos y un trozo de su traje, colocando aquellos en ésta. Hecho esto, Hamete dirá 707 veces los nombres de la luna. La operación debe hacerse á la hora de Venus, bajo la constelación de Taurus, un miércoles. El operador, á cada centena de lunas, dirá: «Amame como Tanteija amó á Joseph». Terminada la plegaria, Hamete enterrará el trozo de vestido en la tumba de un muerto desconocido.

Ahora otro procedimiento para sostener y acrecentar el amor de los esposos. Tomad una hoja de papel rojo, y escribid sobre ella lo siguiente:

«Lisjim, Fulano y Fulana, y enseñada siete nombres de la luna. Añadid el nombre de Dios; el Uadu, el que amo; el Ataf, el que coquillo; el Rauf, el bondadoso, y así 77 veces. Despues se coloca en el papel, tierra pisada por los dos esposos y se pliega. La operación ha de hacerse á la hora de Venus, bajo Cáncer. El amuleto así preparado se suspende del cuello de un murciélago.

Para asegurar la fidelidad de la mujer se escribe la azora *Br Rad* con los nombres de los cuatro jefes de los gónios, repetidos cuarenta veces, sobre un papel que se cuelga del cuello de la mujer. Su fidelidad está asegurada. Ni hombre ni génio podrá contra ella.

Para garantizar la fé del esposo, se escriben sobre cuatro hojas de laurel rosa la súplica, y todo peligro cesa.

Cuando una mujer soltera desea conseguir el amor de un hombre, se procura varias sustancias en las casas de viciados en las que nunca haya comido y en una noche oscura, se dirige á los campos, quemando aquellas sustancias mientras dice: «Sea loco, Véase errante, Tenga angustias en el corazón, Pase una noche cruel, Si olvida que recuerde, Si está sentado que venga volando, Si tiene ante sí una mujer que se caubio en uegra ó en turmudicia.»

He ahí los principales recursos que los musulmanes tienen en materia de amor.

Para otros asuntos el formulario es extensísimo.

EL CORONEL LLEO

Por haber cumplido la edad reglamentaria el día 26 de los corrientes, ha pasado á situación de retiro nuestro respetable amigo el Coronel de Ingenieros Jefe de la Comandancia de Melilla Don Mauro Lleó Comin.

Con este motivo el Coronel Lleó estuvo en el despacho del General Real, en acto de despedida de su larga vida militar, escuchando de labios de S. E. cariñosas palabras, con las que lamentó que los preceptos reglamentarios pudiesen fin á sus servicios, en los cuales había demostrado vivo celo y aplicación constante.

El Coronel Lleó es hombre que en cuantas guardaciones ha tenido destino, se ganó las simpatías de todos como consecuencia de su amabilidad, su excelente trato y su bondadoso carácter.

Funcionario laborioso en alto grado, puso siempre el Sr. Lleó sus fuerzas y sus desvelos á disposición del Ejército, mostrándose exactísimo cumplidor de los reglamentos, en cuya observancia se mostró rígido.

El Coronel Lleó ingresó en la Academia de Ingenieros en 1.º de Septiembre de 1866, siendo promovido al empleo de Teniente en 27 de Junio de 1870, desempeñando diferentes destinos, pasando luego á Cuba, donde tomó parte en la campaña, ocupándose en la construcción de fuertes y trabajos de las trochas.

En 1883, regresó á la Península, sirviendo en Regimientos y Comandancias hasta 1897, en que pasó á Filipinas, siendo nombrado Comandante de Bahía Illana (Mladanao), y participando en trabajos de fortificación.

Astes, en el año 1894, acudió con su regimiento á Santander con motivo de la horrenda catástrofe del «Cabo Machichaco», trabajando en el salvamento.

Verificada la repatriación, el Sr. Lleó fué destinado al Campo de Gibraltar y en 1902 á esta Plaza, desempeñando el cargo de vocal de la Junta de Arbitrios y en varias ocasiones la 2.ª Jefatura de la Plaza.

Ostenta el título de brasmérito de la Patria, varias cruces del Mérito Militar rojas y blancas y la medalla de la guerra de Cuba.

Hé ahí, á grandes trazos, la historia militar de Don Mauro Lleó, cuyo retiro habrá seguramente causado sentimiento á cuantas personas le tratan.

Todavía podía prestar muy buenos servicios, pero los preceptos de la ley le llaman al descanso.

DE CABO DE AGUA

PASEO MILITAR

(De nuestro corresponsal)

Como anuncié, el jueves, día 23, las fuerzas de Cabo de Agua efectuaron un supuesto táctico cuyo fin capital era adiestrar á los reclutas é internarlos en territorio marroquí. El día anterior se dictaron las oportunas instrucciones, y en breve tiempo se hizo cuanto aquellas prevenían.

A las diez menos cuarto, convenien-

temente racionada la tropa, emprendimos la marcha hacia el vado de Rajal, acompañados del Comandante de Estado Mayor Sr. La Greda y capitán señor Lorduy, con todas las precauciones necesarias para evitar cualquier sorpresa por parte del supuesto enemigo.

Explorando el frente iba la Caballería y varias parejas moras, extendiéndose en forma de abanico; á cien metros, la Sección indígena á las órdenes del teniente Pazo; á distancia conveniente el grueso, compuesto por dos Secciones de la 4.ª del 2.º al mando del teniente Conja y dos piezas de Artillería á las órdenes del teniente Lacaci; á retaguardia la tercera Sección, formada por los reclutas de dicha Compañía; y el pelotón del teniente Ortega, de la 3.ª del 2.º, dividido en dos, á los flancos, marchando el de la derecha en desfilada y el de la izquierda en tres filas por parejas, con intervalos de cuatro metros y una de enlace con el grueso por el extenso monte bajo, que á veces impedía distinguirlos.

El día, hasta entonces nublado, había cambiado por completo; el oscuro cortinaje que ocultaba el sol se descubrió para dar paso á sus rayos abrasadores, que al refractarse sobre la blanca arena herían con intensidad las pupilas.

Habíamos andado cinco kilómetros cuando el Jefe de la fuerza, Comandante Sr. Madariaga, deseoso de ver la rapidez con que evitábamos una supuesta sorpresa por el flanco derecho, dispuso un cambio de frente á dicho costado.

Las secciones del teniente Pelayo y la del que suscribe tomaron á la carrera una loma situada á treinta metros, dejando entre ellas el intervalo necesario para que las piezas entrasen en batería; á pesar de ir con limonera, por falta de ganado, llegaron inmediatamente al lugar que de antemano se les había señalado; todas estas operaciones fueron efectuadas sin el menor contratiempo. El fuego de la artillería, con granada ordinaria primero y de metralla despues, fué causa de que el enemigo, enterado de nuestras rápidas disposiciones, dejara de molestarnos, emprendiendo la retirada sin conseguir la proyectada sorpresa. Satisfecho el Jefe, dispuso el primitivo orden de formación y continuamos la marcha.

Durante el trayecto, multitud de moros acudían á presenciar el paso, llamándonos poderosamente la atención el cambio tan sensible que ha ejercido en el ánimo de ellos la política desarrollada, pues entre la marcha á Sidi-Brajim de Junio del año pasado y la que refiero existe gran diferencia; en aquella, nos miraban recelosos desde sus hogares; en esta corrían á saludarnos, mostrando deseos de servirnos y hasta de acompañarnos en la excursión, fraternizando con el soldado, como si de toda la vida se hubiesen conocido.

El Chosar, moro querido y respetado de los demás, y su hijo, en magníficas cabalgaduras salieron á nuestro encuentro, haciendo ante el jefe mil protestas de adhesión á España. Aprovechando de esta ocasión propició el capitán Sr. Lorduy, solicitó de dicho moro, le permitiese sacar un retrato, quien despues de indicárselo á su hijo, aceptó gustoso; se hizo alto, y ambos fantaseando emprendieron veloz carrera hacia la vanguardia de la columna; se hallaban próximamente en el centro de la distancia que la separaba del grueso, cuando fué hecha la fotografía; terminada dijo al Sr. Madariaga que el ob-

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

La denuncia de Macías

El debate en el Congreso

El Sr. Cervera censura que se ejerza coacción sobre las Cortes, y pide la lista de los oficiales de la Armada y de su graduación para saber si han procedido legalmente felicitando al Ministro.

El Sr. Nougués pregunta si el Ministro de Marina hubiera procedido contra los oficiales si en lugar de felicitar á él hubiéranlo hecho al señor Macías.

El General Ferrándiz contesta que si hubiesen obrado por convicción, como particular lo encontraría bien, pero como gobernante lo censuraría.

El Presidente del Consejo declara que el Gobierno es extraño al procedimiento incoado contra Macías, que ha sido dirigido por el Ministro de Marina, quien está obligado á que se sumario á los oficiales que á él se dirigieron, porque el Código prohíbe á los militares esa clase de manifestaciones.

El Sr. Cervera solicita que se permita á los diputados interrogar á Macías, á lo que se opone el señor Maurá.

El Sr. Morote habla para alusiones. Dice que ha estudiado el expediente, y que va á exponer honrada y lealmente el juicio que le merece.

Analiza los informes, deduciendo que hay evidente superioridad en el tipo Vickers sobre los otros. Elogia los trabajos de los oficiales señores Cardona y Andujer.

Explica la denuncia de Macías, creyendo que puede haber obedecido á sugestión por algún informe en que se recordaban pasadas catástrofes.

Reconoce que la denuncia ha producido gran perturbación en la opinión pública, que será difícil destruir.

Estima que hubiera sido mejor declarar desierto el concurso que utilizar el artículo 58 de las bases.

Declara, por último, que el Gobierno ha cumplido su deber al adjudicar la escuadra á la proposición recomendada por la mayoría de los informes.

Como anoche telegráfí, la discusión queda en suspenso hasta el día tres del próximo Mayo.

Luchas electorales

En Cádiz y en Logroño

Se reciben noticias de los prepara-

tivos que en las provincias se hacen para la próxima lucha electoral.

De Cádiz telegrafían que en algunos pueblos de la provincia no podrán celebrarse las elecciones por falta de candidatos á las concejalías.

En Logroño han sido proclamados 20 candidatos de la alianza liberal y 10 contrarios.

En Haro todos los proclamados son liberales por haberse retirado los ministeriales.

Lo mismo ha ocurrido en el distrito de Santo Domingo de la Calzada.

En la elección parcial de diputado á Cortes verificada en Molina de Aragón, aparece triunfante por 700 votos el liberal D. Segundo Cuesta sobre el candidato del Gobierno.

Disposiciones de Guerra

Concesiones de cruces.—Licencias matrimoniales

El «Diario oficial» del ministerio de la Guerra, publica hoy las siguientes disposiciones:

—Concediendo la cruz blanca pensada del Mérito Militar, á los médicos de Sanidad Militar, Sres. Fernández Martos, Muñoz, y Serret.

—Concediendo al teniente de la Brigada Disciplinaria, Sr. López Salcedo, licencia para casarse con la señorita doña Elvira Santamaría.

—Concediendo prórroga de licencia para casarse con la señorita doña Josefa Gimenez, al teniente del Escuadrón de Cazadores de Melilla, señor Morales.

—Y concediendo autorización para explotar una cantera en Melilla al vecino de la misma don Sebastián Serón.

La Prensa y el Sr. Morote

Comentarios favorables y juicios adversos

La Prensa en general, comenta con calor el discurso pronunciado en la sesión de ayer, en el Congreso, por el Sr. Morote.

«El Imparcial», «A B C» y «El Universo» dicen que aquel diputado republicano ha sacrificado las convicciones de su partido al noble mantenimiento de la verdad.

«El Liberal» y «El País», en cambio le dirigen acerbas censuras.

El Sr. Morote ha contestado á dichas críticas manifestando que, al declarar ante el Parlamento y el país, la

honorabilidad del gobierno, lo ha hecho impulsado por un deber de conciencia, añadiendo:

—Si algunos no aprueban mi actitud, tengo siempre mi acta á disposición de mis electores.

Actor detenido

En el Teatro «Eslava»,—Vitor subversivo.—Detenido.

Anoche se estaba representando en el Teatro Eslava de esta Corte, la obra «Ruido de campanas» y durante la representación de la misma el actor Sr. Rodríguez, que se manifestaba excesivamente alegre, dió un viva subversivo.

Los espectadores quedaron atónitos y asombrados ante la inesperada manifestación del cómico.

Este fué detenido por la policía.

Un petardo

En la casa de un cura.—Grandes destrozos.—Sin desgracias personales.—Varias detenciones

Telegrafían de Vitoria que en la puerta de la casa del cura del pueblo de Gameo ha estallado un petardo que produjo una tremenda detonación.

El edificio sufrió grandes destrozos, pero, por fortuna, todas las personas que había en aquel salieron ilesas.

Se han practicado varias detenciones, ignorándose quienes sean los verdaderos autores del atentado.

Los últimos terremotos

En Sevilla.—Desprendimiento en la Catedral

Según noticias de Sevilla, á consecuencia de los terremotos del jueves pasado, se han desprendido grandes piedras de la capilla del Sagrario de la Catedral.

Han quedado también bastante resentidos casi todos los minaretes de la fachada principal del grandioso templo.

Propaganda solidaria

Discurso del Sr. Salvatella.—Consejos á Galicia.—Gran concurrencia.—Historia de la solidaridad

En la Coruña, ha dado una conferencia, el diputado de la Solidaridad catalana, Sr. Salvatella.

El local del Teatro era incapaz para contener el público que acudió á escuchar al orador.

Este empezó por hacer historia del nacimiento y desarrollo de la Solidaridad catalana, y enseguida aconsejó á los gallegos que imiten la conducta de los catalanes, prosiguiendo la campaña contra el caciquismo.

jeto de su venida era ofrecer sus desinteresados servicios, lamentando no poder acompañarnos aquel día por sus muchas ocupaciones; el Jefe con los muchos palafreos rehusó, y le dió á conocer su agradecimiento y el de todos sus subordinados.

Proseguimos nuestra interrumpida marcha, llegando al término de la jornada, sin que ocurriese nada digno de mención.

En el amplio claro que existe en la espesa arboleda próxima al vado, se acondicionó la tropa, adoptando la formación en cuadro, con la Artillería en la retaguardia y el centro. El jefe dispuso que se tuviesen diez minutos de descanso, y que durante él los oficiales permaneciesen al frente de sus respectivas unidades; esta acertada medida tuvo por objeto impedir que individuo alguno bebiese agua hasta haberse refrescado, creyendo que gracias á ella, pudieran evitarse desagradables consecuencias. Transcurrido el tiempo fijado se rompió filas, mientras la tropa tributaba honores á su ración.

Renunció á describir el encantador panorama que se ofrecía á nuestra vista porque para mí tenía en aquellos momentos mas atractivos el fragal almuerzo y otro tanto ocurría á los demás compañeros. Eran estos además de los ya mencionados jefes y oficiales, el médico Sr. Moreno, que amenizó la comida con su graciosa charla y el teniente Magañas. Fué un rato delicioso el que pasamos á orillas del Muluya.

Á las tres regresamos dirigiéndonos á la desembocadura del río á tres kilómetros próximamente del vado, para desde allí seguir la playa hasta el campamento. En el orden de formación análogo al anterior, se suprimió el flanco derecho puesto que se apoyaba en el mar, y reuniéndose la fuerza que lo componía al izquierda tomó el mando el teniente Ortega.

Después de diez kilómetros de marcha, de los cuales tres por monte bajo y siete por arenal, llegamos al campamento á las cinco y media.

Digno es de tener en cuenta este primer paseo militar de los reclutas, porque en él dieron pruebas no solo de resistencia y destreza sino también de una sólida disciplina poniendo de relieve el rendimiento con que responderían á la Patria llegado el caso.

E. G. Echevert.

Cabo de Agua 26 de Abril 1909.

De actualidad local

Acaba de recibirse en la Papelería

LA ESPAÑOLA, General Chacel número 4, un surtido completo de libros, resmillería y objetos de encuadernación y escritorio.

Novedades en postales de Melilla, Málaga, Granada, Córdoba, artistas é idilios amorosos (gran brillo), instantáneas, escenas morunas y de felicitación.

La Española, General Chacel, 4

45 Folletín de EL TELEGRAMA DEL RIF

EMILIO SALGARI

El Capitán Tormenta

(Propiedad de «La Novela de Ahora».)

ticuatro horas que estaban en synnas.

—Señora—dijo Muley, —¿qué puedo hacer por vos?

—Conducirme fuera de Famagosta.

—¿Desearías volver á Italia?

—No.

Muley-el-Kadel por segunda vez quedó sorprendido.

—¿Queréis permanecer en Chipre?—preguntó con extraño acento.

—Hasta que haya encontrado al hombre á quien amo, y que es vuestro prisionero.

Una sombra cruzó la frente del turco.

—¿Quién es?—preguntó.

—El vizconde Le Hassière.

—¡Le Hassière!—murmuró Muley-el-Kadel.—Esperad un poco...: sí, era el alma de Nicosía; fué hecho prisionero por Mustafá.

—Quisiera saber adónde le han conducido, y dónde le tienen prisionero.

—No será difícil. Alguien sabrá decirlo.

—¿No le han llevado á Constantino-
pla?

—No lo creo—repuso el León de Damasco.—Me parece haber oído que Mustafá tenía sobre ese prisionero proyectos particulares.

—¿Queréis salvarle antes de partir de Chipre?

—He venido tan sólo para arrancarle de las manos de vuestros compatriotas.

—Creí que habíais empuñado las armas por odio á los musulmanes.

—Os habéis engañado, Muley-el-Kadel.

—Y me felicito de ello—repuso el

turco.—Me será imposible decirlo hoy el lugar donde está el vizconde; pero mañana prometo informaros.

—¿Cuántos sois? Debo procuraros trajes turcos si queréis dejar á Famagosta sin peligro. ¿Tan sólo tres?

—Cinco—dijo Perpignano.—Hay dos desgraciados marineros escapados á los turcos, y que están escondidos en una lóbrega habitación rainosa. Podéis librarlos de una muerte segura si los amparáis como á nosotros.

—Yo combato á los cristianos porque soy turco; pero no los odio—dijo Muley-el-Kadel.—Procurad que estén aquí mañana por la noche.

—Gracias, señor. Era cierto que el León de Damasco es tan generoso como valiente.

El turco se inclinó sonriendo, besó la mano que la duquesa le extendía, y se dirigió á la salida diciendo:

—Juro por el Corán que mantendré mi promesa. Hasta mañana, señora.

—Gracias, Muley-el-Kadel—repuso conmovida la joven.—Cuando vuelva

á mi país, diré siempre que entre los musulmanes encontré un gentilhom-
bre.

—Será un honor para el ejército turco—repuso el hijo del Pachá.—Adiós, señora, ó mejor dicho, hasta la vista.

El-Kader separó las piedras de la entrada para que el turco, los esclavos y los perros pudieran salir, y las volvió á colocar en su sitio.

—A tí, El-Kader, es á quien debemos nuestra salvación—dijo la duquesa,—y á quien yo deberé mi felicidad. El árabe suspiró sin contestar.

—Señora,—dijo Perpignano—¿tenéis completa confianza en la generosidad del León de Damasco?

—Absoluta, teniente—repuso la duquesa.—¿Tendríais vos alguna duda?

—Dudo de todos los turcos.

—De los otros, sí; de Muley-el-Kadel, no. ¿Qué opinas, El-Kader?

—Ha jurado sobre el Corán—se limitó á contestar el árabe.

—Si queremos estar seguros, corro á buscar á los dos marineros—dijo el

El Sr. Salvatella rechazó el calificativo de separatistas que se da á los solidarios, y dedicó unos párrafos á ensalzar á la Patria española.

Al terminar, fué el orador muy aplaudido.

El Sr. Salvatella, después de ser obsequiado con un banquete, por sus amigos políticos, visitará el arsenal del Ferrol, regresando luego á Madrid.

Extranjero

Francia

¿Otra huelga?

Mitins.—La destitución de Mr. Symian

Los periódicos franceses acogen el rumor de que los empleados de telégrafos y teléfonos de París tienen el propósito de declararse nuevamente en huelga.

Estos días han celebrado dichos funcionarios frecuentes mítins en los que se ha manifestado su gran disgusto porque continúe en su puesto Mr. Symian, Director de Comunicaciones.

Turquía

En plena revolución

La ocupación de Iidiz.—General muerto.—Heridos

Esta mañana á las doce, según despachos de Constantinopla, ha tenido lugar la ocupación de Iidiz Kiosk.

La ocupación ha sido hecha por cuatro batallones de 500 plazas.

Sábese que en la lucha ha perecido el general Tair, y que otros generales imperiales se encuentran heridos, así como tres coroneles.

La guardia benemérita ha sido trasladada al Ministerio de la Guerra.

En las cámaras.—Los ministros.—El Sultán sentenciado á muerte

Las cámaras se han reunido hoy en sesión secreta, sabiéndose no obstante que los ministros continuarán en sus puestos durante algunos días.

La Prensa inglesa publica telegramas según los cuales, á las doce de la noche se supo en Constantinopla que el Cheseuhil-Islam con la asamblea nacional, pronunció sentencia de muerte contra el Sultán.

Italia

Catástrofe marítima

Un sumergible.—Explosión del motor.—Muertos y heridos

Un despacho de Roma da cuenta de que en el sumergible construido por la marina italiana «Lfooa», ha ocurrido una catástrofe.

Hallábase el sumergible practicando experiencias, cuando hizo explosión el motor de bencina.

Los efectos fueron muy grandes pues murieron en el acto tres tripulantes, dos de ellos oficiales, resultando heridos los demás.

Uno de ellos se ahogó, y el sumergible sufrió gravísimas averías.

Alemania

Un incidente con Francia

El gobierno alemán ha hecho saber al de Francia que las autoridades germánicas han sido totalmente ajenas al hecho de haber sido arrojadas banderas de su nación en Reschauseu, cosa que había dado lugar á algunas quejas.

SECCION OFICIAL

Juntá de Arbitrios

ANUNCIO

Habiéndose acordado por esta Junta la construcción de un alcantarillado en el barrio obrero, se hace saber por medio del presente anuncio á los dueños de fincas en dicho barrio para que hagan p.ozos «Mouras» en sus propiedades respectivas (pudiéndose hacer solo uno por cada dos fincas) y sacar sus acometidas á la alcantarilla á medida que estos se vayan construyendo.

Melilla 26 de Abril de 1909.—De orden de S. E.—El Vocal Secretario, Emilio Marmol.

La Señora

Viuda de Martinez, ha recibido un bonito pedido de Paris.

Alta núm. 5.

NOTICIAS

El General Marina

Hoy llegará á los baños de Archena nuestro General Gobernador. Allí permanecerá nueve días, y después volverá á Madrid.

Probablemente, hasta mediados de Mayo no estará de regreso en Melilla.

Viajeros

En el «C. de Mahón» procedente de Málaga, llegaron ayer 56 viajeros, entre ellos, don Luis González Mata, don José Bojar, don Ceferino Villalón, don Enrique Vinader, don Emilio Alzagaray, don Valentin Vadillo y el Sr. Fernández Toscano.

En el mismo vapor-correo marcharon á Málaga, el coronel don Francisco Larrea, D. Emilio Martínez, D. Eduardo Vila, D. Diego Vega, el Sr. Malca y don Venancio Prada.

Un burro sin dueño

En la posada de Villalba se encuentra depositado un burro que no tiene dueño conocido.

Contra los perros

Hoy comenzarán á suministrarse las tan acreditadas bolillas á los perros vagabundos que no lleven bezal.

Caida desgraciada

La niña Raquel Benítez tuvo ayer la desgracia de rodar por la escalera de su casa, produciéndose una contusión en el occipucio, con síntomas de conmoción cerebral.

Fué curada en el Puesto de Socorro.

Atropellado por un ciclista

En el Puesto de Socorro fué curado también de unas erosiones en la región frontal, que le produjo una bicicleta montada inexpertamente, el niño Manuel Bravo García.

Soldados á España

Ayer embarcaron para España con objeto de incorporarse á sus respectivos cuerpos, parte de los contingentes de la segunda región.

Fueron despedidos por el general Real, jefe y oficiales de los regimientos de infantería y por compañeros.

Las músicas de los regimientos de Melilla y Africa tocaron durante el embarque.

Fué un acto muy simpático.

Defunción

En la madrugada de ayer falleció la señora doña Dolores Rodríguez, esposa del antiguo cartero D. Antonio Herrero.

A las seis tuvo lugar la conducción del cadáver al Cementerio del Carmen, con numerosa concurrencia. Sobre el féretro fueron colocadas varias coronas, de su viudo, hijos y hermanas.

Descanse en paz la finada, y reciban su afligido esposo y familia nuestro más sentido pésame.

Entrega

El veterano Coronel de Ingenieros D. Máuro Lleó hizo ayer entrega del mando al Comandante del mismo cuerpo D. Julián Cabrera, á quien por ordenanza corresponde.

Paso interrumpido

Con motivo de las obras de reparación que van á efectuarse en el lienzo de muralla á que está adosada la escalera que dá acceso desde el Manteloto á la Plaza, se ha impedido el paso por aquel lugar desde esta mañana.

Vigas

Se venden para obras, en muy buenas condiciones.

Informarán, Iglesia 6.

Enfermos

Se halla muy mejorado el joven don Carlos Huelin.

El Comandante D. Eduardo Morales continúa en el mismo estado.

Celebramos el alivio del joven Huelin y hacemos votos por la salud del Sr. Morales.

El tiempo

Durante la madrugada y mañana de ayer llovió copiosamente, con gran contento de los labradores.

Anoche volvió á llover, aunque con menos intensidad.

El tiempo ha refrescado, y sigue muy variable.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

Mas del asunto Macías

En el Congreso

El señor Nogués ha insistido en su opinión de que debe ser oído el señor Macías, pues la opinión no se muestra satisfecha hasta que dicho señor diga cuanto sepa.

El señor Maura insistió en sus puntos de vista.

Puesto á votación el dictamen de la Comisión de peticiones, el señor Moret manifestó que no puede dudarse de la honorabilidad del Gobierno.

Por 149 votos contra ocho fué aprobado el dictamen.

Votaron en contra los señores Urzáiz, Romero, Caballe, Galdós, Nogués, Lorente é Iturralde.

La votación ha satisfecho al Gobierno.

El Tribunal de honor

El General Ferrándiz ha declarado que el tribunal de honor reunido para juzgar al señor Macías, dictó su separación del servicio por unanimidad de votos.

El acuerdo será firme á menos que el Consejo supremo de Guerra y Marina al que se ha remitido el acta opine lo contrario.

Si esto no sucede se le dará inmediatamente cuenta del fallo, y se publicará en el «Diario Oficial» del Ministerio de Marina.

No hay falta

Interrogado el ministro acerca de los telegramas que recibió firmados colectivamente, dijo, que dichos jefes y oficiales no han incurrido en falta alguna.

Morote renuncia el acta

El diputado republicano don Luis Morote ha presentado al señor Dato la renuncia de su acta.

La funda en haber sido censurada por los republicanos su conducta de ayer.

De Guerra

—Mañana firma á el Rey algunos decretos de Guerra.

—El general Benitez se encuentra enfermo de cierta gravedad.

—El Gobierno francés ha concedido al general Bando el Cordón de la Legión de Honor.

El Sultán de Turquía

Dicen de Constantinopla que ha sido proclamado Sultán Behchad Effendi, hermano de Abd-el-Hamid.

El triunfo de los jóvenes turcos ha producido gran entusiasmo en el extranjero.

Cambios del 27

París 11 70
Londres 28 16

Clase de Dibujo Lineal

ARITMETICA Y GEOMETRIA

Ha quedado ésta abierta en la calle del Gran Capitán núm. 22 (Polígono). Horas, de 4 á 8 de la noche.

AVISO

Se vende una estantería completa con mostrador de tablero nogal y un aparador con cristal de una sola pieza de grandes dimensiones, perteneciente al antiguo Establecimiento de Don David J. Molul, situado calle San Miguel número 26.

Informarán, Bazar Reina Victoria, General Chacol 1.

Temporada de Verano

Malpartida Hermanos S. en C.

Grandioso surtido ha recibido esta casa en zedera para trajes de señoras, alpaca y lanas inglesas para señoras y Caballeros, fantesías en Granadinas, piqué, céfala, batistas, cortes de biasas y confeccionadas donau y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, antenas, sombrillas, quitasoles, abanicos y bastones.

Camisas, cuellos, paños y corbatas á precios baratísimos.

Encajes valencianos, adornos, y en tiras bordadas, un inmenso surtido procedente de Seiza.

200 dibujos en batista á 0 25 pesetas metro.

Barrio Reina Victoria

Modista malagueña de gran reputación, ofrece su nuevo taller, á las señoras de esta Plaza, calle de Alonso Martín número 13.

Los vestidos que ya ha confeccionado para algunas damas, llaman la atención por su elegancia y buen gusto.

Modista recién llegada

Ofrece sus servicios á domicilio

Trajes de todos usos, ropa blanca y sombreros.

Informarán:

DUQUE DE LA TORRE NUM. 5.

Barrio del Carmen

LOS EXTREMEÑOS

Calle del General Chacol

Despacho de carnes frescas,

embutidos y jamones

Butifarras estilo catalán, todas las noches.

Manteca destilada superior.

Lechoncillos á 2 pesetas kilo en canal

Café-Restaurant "España,,

DE

CASIMIRO VEREDA MURO X

Ha quedado nuevamente abierto al público este antiguo y acreditado establecimiento, en el que su nuevo dueño acaba de introducir importantes reformas que lo colocan á la altura de los mejores de su clase.

Cocina española y extranjera. Vinos y licores de las mejores marcas.

Se sirven comidas á domicilio y se admiten sábanas.

Especialidad en banquetes.

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacia, caja 1 50 pesetas; por 2 la remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

Nuevo servicio de Navegacion



Establecido por la **Agencia Cabo** con el vapor de su propiedad

“AMPURDANES”

El cual saldrá del puerto de MALAGA los dias 1.º, 11 y 21 de cada mes para Melilla con escalas (facultativas) en Chafarinas, Alhucemas, Peñón, Ceuta, Gibraltar, Puente Mayorga, Estepona y Marbella y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Se admiten fletamentos.—Grandes facilidades en los transportes

Consignatarios en Gibraltar,

Sres. L. H. Fava y C.ª

Para más informes, dirijanse á su armador

Don Joaquin Cabo Paez.—Lorenzo Cendra, 8.—Málaga.

NOTA.—Se avisa á los Sres. Cargadores que esta Casa seguirá utilizando como hasta aquí, á los vapores-correos «Ciudad de Mahón» y «Fevilla» para el envío de las mercancías que se le consignen, excepción de aquellas que se le advierta por vapor «Ampurdanes» ó en los casos otros que coincida la salida de ambos vapores, supuesto que se les beneficiará en los fletes.

Gran Fotografía

DE **RICARDO GOMEZ**

EN LA PLAZA
Calle de San Miguel núm. 3
Junto á la Farmacia Militar

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.

Preciosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de moros y moras

La Imperial

Gran Zapatería DE **SATURNINO NAVAS**

Calle de Antonio Falcón núm. 1 y Luis de Setomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

Sucursal: Tónel de Plaza de Armas

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 50 el corte de tres metros, púas y mahón azul calidad extra color invariable; uao de familia, grano de oro y holandés. Telas de un ancho para sábanas y colchón; cuellos, corbatas y puños, omisetas, medias y calcetines y tohallas para baños. Completo surtido en paraguas, relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campanas; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Oficio Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, á infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramires y Hermans

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Bañolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 4 á 11 de la mañana, se exponen churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo.

Se admiten escargos.

SAN ANTONIO

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Cemento Armado

DE

Don Manuel Fernández Martin

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MALAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

SAN MANUEL

Fábrica de mosáicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones suamente ventajosas para el público.

El dueño de La Moda ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognac, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad de café tostado á diario

Se sirve el exquisito chocolate Lombart

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Somatise en botes de 100 gramos.	Bote	5'50
Id. id. de 50 gramos.	Bote	2'75
Carne de membrillo.	Kilo	1'40
Dátiles superiores.	»	1'40
Bacalao inglés.	»	0'95
Bonito en escabeche.	»	2'25
Langostinos.	Lata	0'75
Langosta «Tentonic».	»	1'90
Salmón.	»	0'70
Col de Bruselas, dosecada.	Pastilla	0'70
Idem blanca.	»	0'30
Espinacas.	»	0'90
Zanahorias.	»	0'25
Coliflores.	»	1'20
Yerba Juliana.	»	0'25
Habas francesas.	»	0'80
Setas secas.	Lata	2'25
Queso de nata.	Kilo	2'40
Idem Gruyer.	»	2'85
Idem plato.	»	2'60
Idem bola.	»	2'00
Idem Parmesano.	Botella	0'90
Idem Gorgonzola.	Lata	1'05
Idem Camembert.	»	1'80
Idem blanco de Canadá.	»	1'60

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, 11.

SORTEO DE 30 DE ABRIL DE 1909

Premio mayor: 100.000 Pts.

Hay décimos á 3 Pesetas

Edicto

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza,

Hago saber:

Que se ha designado por el Gobierno civil de la Provincia de Málaga el día 28 del actual para que concurren al juicio de revisión ante la Comisión Mixta de aquella capital los mozos de esta plaza.

Están obligados á concurrir:

1.º Todos los mozos que hayan sido declarados excluidos total ó temporalmente por cortedad de talla ó defecto físico.

2.º Los que hayan sido reclamados en tiempo oportuno para ante dicha Comisión por dudas presentadas acerca de su talla ó de algún defecto físico que hubiesen alegado como incluidos en la clase 1.ª del cuadro vigente de exenciones físicas.

3.º Cualquiera otro que hubiese reclamado contra algun fallo de esta Junta y los interesados en estas reclamaciones que lo estimen conveniente.

4.º Los padres, abuelos y hermanos de mozos que aleguen excepción fundada en impedimento físico de aquellos.

Lo que, sin perjuicio de la citación personal que se hace á los interesados, se hace saber por medio del presente edicto para conocimiento de todos.

Melilla 15 de Abril de 1909.—Pedro Real.—Rubricado.

- Hotel Colón -

(ANTES ASIA)

Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.

Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.

Abonos para comer, desde 2 pesetas. Cubiertos sencillos, desde 1'25 pesetas.

Se alquilan habitaciones sin pensión. GENERAL MARGALLO NUM. 26 (Polígono)

LOS MEJORES VINOS

de mesa, soleras y aguardientes se expenden en la fábrica de Salvador López y se sirven á domicilio á los siguientes precios:

Vino Valdepeñas superior arroba	7'00
Id. id. inferior	6'50
Id. id. tinto	6'00
Id. de Alicante	5'50
Soleras	20'00
» » » »	16'00
» » » »	12'00
Vino seco	8'00
Jerez oro	14'00
Manzanilla	30'00
Agua-dientes	» » » »
Cazalla	26'00
Constantina	22'00
Anís sencillo	18'00
Id. corriente	12'00

CASTELAR NUM. 2

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» á cargo de Don Emilio Rios.

Próbadlos y os convencereis.